

## COMMERCE DES FOURRURES

Depuis le début de la colonie, le Nipissing est un endroit privilégié pour le commerce des fourrures. En 1947, un regroupement s'organise dans le but de donner aux chasseurs une juste part de rémunération pour leurs fourrures; cette association est composée d'autochtones et de blancs en proportion égale. Les encans de fourrures atteignent leur sommet au cours des années 1979 à 1987 avec des ventes se chiffrant à une trentaine de millions de dollars annuellement. Cette vente aux enchères fait partie d'un commerce intéressant qui suit les contingences du marché de la fourrure au niveau international.

## CAISSES POPULAIRES

Les Caisses populaires de chaque village participent grandement au développement économique des communautés. La Fédération des Caisses populaires, en tant qu'entreprise coopérative, tente de dépasser les limites de la sphère économique et d'étendre son influence dans plusieurs domaines de la vie francophone.

Le développement économique de la communauté francophone prend un essor remarquable lorsqu'en 1943, le Ministère de l'Agriculture permet l'établissement de la Caisse Populaire St-Vincent-de-Paul. Une vingtaine d'années plus tard, le Conseil d'administration entreprend la construction d'un immeuble permanent pour ses membres. La Caisse devient membre fondateur de l'Alliance des Caisses Populaires de l'Ontario Limitée et se joint à son réseau informatique en juin 1988. Malgré que l'institution n'opère que depuis un demi siècle, elle a connu une croissance marquée au cours de la dernière décennie. Il n'est donc pas étonnant que l'oeuvre des pionniers, bien orchestrée par des gens convaincus ait fleuri dans une institution destinée à aider la population francophone des environs.

## LA DÉFENSE NATIONALE

Tout au cours de son développement, la ville de North Bay a joué un rôle important dans la Défense nationale. En 1962, le gouvernement canadien y construit le plus gros complexe militaire au Canada. Pour ce faire, on extraie trois cent mille pieds carrés de roches pour un souterrain où on logera l'équipement de haute technologie destiné à la surveillance aérienne du nord canadien.

Pour compléter le tout, deux tunnels permettent d'accéder à ce centre de commandement nommé SAGE (**Semi-automatic Ground Environment**). En 1983, la surveillance aérienne du Canada entier est & ouest devient le ROCC: **Region Operations Control Centres**.



*Le missile Bomarc*

## ÉDUCATION

La paroisse St-Vincent-de-Paul est fondée en 1914 pour répondre aux attentes des Canadiens-français de la région. Mgr Chapleau s'y dévoue pendant trente-huit ans. En 1920, les Soeurs de l'Assomption de la Ste Vierge arrivent pour s'occuper de la première école primaire française de la région. Ces mêmes religieuses offrent le cours secondaire en 1957.

Par la loi de 1968, les francophones établissent l'École Secondaire Algonquin, qui devient la première école secondaire de langue française entièrement subventionnée, au niveau senior, par le gouvernement de l'Ontario.

À la même époque, les activités éducationnelles fleurissent dans l'établissement du Nipissing College et du Collège Canadore qui tous deux offriront des cours en français. À partir de 1995, le Collège Boréal ouvrira ses portes aux étudiants francophones du Nord de l'Ontario.



*L'École Secondaire Algonquin*